
Визиты

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО 
ХОЗЯЙСТВА, ТОРГОВЛИ И БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ! 

Примите самые тёплые и искренние поздравления с профессиональным праздником!
Жизнь каждого человека неразрывно связана с каждой из этих трёх сфер деятельно-

сти. Несомненно, от профессионализма, компетентности, ответственности работников 
этих отраслей зависит очень многое: микроклимат в семьях, настроение, здоровье и 
благополучие.

Стабильность экономического и социального положений жителей района сказывается 
на состоянии потребительского рынка и сферы услуг, налицо положительные тенденции 
и в развитии этих отраслей. Качественно меняется бытовое обслуживание населения. Рас-
ширяется сеть специализированных предприятий по ремонту автотранспорта и бытовой 
техники. Внедряются новые виды обслуживания, повышается качество предоставляемых 
услуг, в том числе для жителей отдалённых и труднодоступных территорий.

В этот праздничный день хочу поблагодарить каждого из вас за внимание к нуждам 
селян, стремление сделать район краше и уютнее. Пусть занятость будет стабильной и 
приносит как моральное, так и материальное удовлетворение, а клиенты всегда улыбаются 
и испытывают благодарность. Желаю гордиться своим призванием, уверенно преодолевать 
рабочие трудности и с оптимизмом смотреть в будущее. 

Леонид САУКОВ, глава района.
***

 УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОЙ СФЕРЫ 
И ВЕТЕРАНЫ ОТРАСЛИ!

Поздравляю вас с профессиональным праздником.
На ваших плечах лежит большая ответственность за обеспечение комфортных условий 

жизни селян. Благополучие каждой семьи, тепло и уют в домах, бесперебойное функци-
онирование всех предприятий и учреждений зависят от профессионализма, компетент-
ности, опыта каждого работника жилищно-коммунального хозяйства. Пусть вас проблемы 
обходят стороной, а потребители будут благодарны за качественно выполненную работу.

Сегодня особенно хочется поблагодарить ветеранов ЖКХ, которые отдали десятки лет 
жизни своему делу, а сейчас являются опытными наставниками для тех, кто трудится в 
отрасли.

Уверен, что сотрудников жилищно-коммунального хозяйства и в дальнейшем будут 
отличать высокий профессионализм и огромная ответственность.

Примите самые искренние слова благодарности за добросовестный труд, преданность 
своей работе. От всей души желаю всем крепкого здоровья, успехов в профессиональной 
деятельности, спокойствия и уверенности в завтрашнем дне, счастья и благополучия в 
семьях!

Виктор КУРЧАТОВ, директор МУП «РКХ-2».

 Юрий Шепелев в МУП 
«РКХ-2» трудится уже 
седьмой год. А попал он 
в эту организацию после 
сокращения штатов из 
«Тюменьмежрегионгаза», 
где проработал 9 лет.

Устроился водителем ас-
сенизаторской машины. С 
десяток лет назад вывоз жид-
ких бытовых отходов был не 
так востребован, как сейчас. 
Строительство новых домов 
с подводом всех коммуника-
ций, благоустройство старых, 
прибавило работы и для ас-
сенизаторов. Сейчас заказов 
– хоть отбавляй. Для откачки 
приходится ездить по всему 
району. На сегодня в органи-
зации насчитывается 6 таких 
спецмашин.

К своим должностным 
обязанностям Юрий Васи-
льевич относится очень до-
бросовестно и ответственно. 
За что не раз награждался 
грамотами и благодарствен-
ными письмами от руковод-
ства. А в этом году кандида-
туру Шепелева выдвинули 
на районную Доску почёта.

Юрий хороший семьянин. 
Вместе с супругой Натальей 

Наш район с рабочим 
визитом посетил  уполно-
моченный по правам ре-
бёнка в Тюменской области 
Андрей Эдуардович Степа-
нов. Совещание с предста-
вителями Комиссии по де-
лам несовершеннолетних, 
руководителями ведомств 
систем профилактики, ро-
дительской и педагоги-
ческой общественностью 
прошло в большом зале 
районной администрации.

В последнее время стати-
стика преступлений с уча-
стием несовершеннолетних 
в Тюменской области, и, в 
частности, в нашем районе, 
ухудшилась, поэтому теперь, 
органы контроля и профилак-
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Все профессии важны

они воспитывают двоих детей. 
Сын Максим после окончания 
института сейчас служит в 
армии, дочь учится в 9 классе. 

В канун Дня работников 
жилищно-коммунального 
хозяйства хочется поздра-

вить Юрия и его коллег с их 
профессиональным праздни-
ком и пожелать плодотвор-
ной работы, здоровья, удачи 
во всех делах.

Людмила ИВЛЕВА.
Фото автора.

 Дети. От прав к ответственности
тики намерены существен-
но усилить свою работу. В 
рамках вновь принимаемых 
мер состоялась и текущая 
встреча.

После приветствия главы 
района Леонида Саукова 
слово было предоставлено 
его заместителю по соци-
альным вопросам Наталье 
Кривошеиной, которая до-
ложила о текущей ситуации 
с подростковой преступно-
стью на нашей территории. 
Уполномоченный по правам 
ребёнка Андрей Степанов 
акцентировал внимание со-
бравшихся на изменении 
общей картины статистики 
правонарушений. Если рань-
ше проступки совершались 
преимущественно детьми из 

социально неблагополучных 
семей, сегодня большин-
ство из них - из семей, не 
входящих в группы особого 
внимания.

«На областном совещании 
глава региона сказал, что 
главной причиной роста 
преступности и того, почему 
мы не можем с этим ростом 
справиться, - формализм. 
Анализ всех происшествий 
выявил факты несвоевремен-
ного межведомственного ин-
формирования. Не в полной 
мере применяются современ-
ные социальные технологии, 
в том числе системы медиа-
ции, индивидуальная работа 
с детьми из группы риска 
проводится для галочки, а 
охват несовершеннолетних 

формами занятости является 
недостаточным. Времена 
меняются, меняются и сте-
реотипы. Сегодня к группам 
риска относятся совершенно 
другие категории семей, по-
этому стоит уделять больше 
внимания этим проблемам и 
не дожидаться, чтобы кто-то 
дал сигнал. Каждая ответ-
ственная структура должна 
работать самостоятельно», 
- подчеркнул Андрей Сте-
панов.

На территории нашего 
района, по мнению детского 
омбудсмена, было бы очень 
полезным найти человека, 
способного исполнять функ-
ции помощника уполномо-
ченного по правам ребёнка, 
который будет координи-

ровать деятельность в этом 
направлении общественных 
объединений и некоммер-
ческих организаций. Ведь 
контроль общественности 
за жизнью детей является 
одним из наиболее эффектив-
ных механизмов. Эту точку 
зрения поддерживает и глава 
нашего района.

Дети и подростки идут на 
преступления часто от скуки, 
не осознавая степень от-
ветственности. А ведь даже 
малозначительное право-
нарушение с минимальной 
суммой ущерба служит ос-
нованием для возбуждения 
уголовного дела и может 
негативно повлиять на всю 
дальнейшую судьбу подрост-
ка. Детский правозащитник 
привёл также массу приме-
ров того, как ребята стано-
вятся жертвами злого умысла 
взрослых, в том числе на 
просторах Интернета. В этом 
направлении, по мнению со-
бравшихся следует усилить 
работу с родителями.

Также в рамках визита в 
наш район Андрей Эдуардо-
вич провёл приём граждан 
по личным вопросам и от-
крытый урок для старше-
классников.

Здесь с ребятами пообщал-
ся и директор общественной 
организации выпускников 
ТГУ Валерий Ивочкин, рас-
сказавший об уроках пра-
вового просвещения для 

учащихся, которых в этом 
году на территории юга об-
ласти будет проведено 28. В 
мероприятиях принимают 
участие практики: судьи, 
председатели судов и педа-
гоги. Дети задают вопросы 
и получают ответы из уст 
специалистов, слова которых 
сильнее влияют на детское 
сознание. Валерий Викто-
рович отметил: «Каждый 
из вас, вступая во взрослую 
жизнь, может где-то поша-
лить, а где-то и преступить 
закон. Мы хотим, чтобы в 
этих беседах вы поняли уро-
вень вашей ответственности 
за дальнейшую судьбу, ведь 
будущую карьеру вы строите 
уже сегодня. Лет через десять 
вы смените на посту тех, 
кто сегодня руководит обла-
стью, районами и городами. 
Об этом нужно помнить и 
каждый из вас уже сейчас 
должен понять для себя, чего 
он хочет».

Для школьников прове-
дённая встреча оказалась 
полезной и вызвала у них 
неподдельный интерес. Гла-
ву района ребята долго не 
хотели отпускать даже после 
завершения мероприятия, 
засыпая его вопросами. Так 
что Леонид Сауков пообе-
щал молодёжи встретиться 
для обсуждения этой темы 
ещё раз.

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.
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В этом году на звание 
лучшего претендовали 25 
человек: учителя, воспи-
татели и молодые специ-
алисты со стажем работы 
до 3-х лет в номинации 
«Педагогический дебют» 
– она появилась всего 4 
года назад специально для 
начинающих. 

Все конкурсанты раз-
ные. Они преподают раз-
ные предметы, трудятся 
в разных школах района, 
имеют разный стаж работы 
и разную квалификацион-
ную категорию. Но их объ-
единяет творческий подход 
к своему делу и безмерная 
любовь к выбранной про-
фессии, которую все они 
считают самой лучшей на 
земле. Потому что именно в 
школе эти люди закладыва-
ют будущее страны. Стоит 
ли говорить лишний раз, 
что от профессионализма 
учителя зависит, каким ста-
нет маленький человек, как 
сложится его судьба. 

Лучшими в номинации 
«Педагогический дебют» 
стали учитель начальных 
классов из Емуртлы Би-
бигуль Ахметжанова и 
воспитатель Упоровского 
детского сада Мари-
на Шульц. Обе они 
были награждены 
грамотами коми-
тета по образова-
нию, денежными 
сертификатами и 
памятными подар-
ками. 

Ленты победителя, 
почётные грамоты 
главы района, де-
нежные сер-
тификаты 
и тури-
стиче-

Учитель года-2016

Все, кто может, – должны петь!

ские путёвки в Крым, а 
также право представлять 
район на областном этапе 
конкурса получили вос-
питатель Упоровского дет-
сада Елизавета Мурадян в 
номинации «Воспитатель 
года – 2016» и «Учитель го-
да – 2016» Наталья Сезёва. 

Несколько лет лучший 
учитель этого года работа-
ет в Упоровской средней 
школе преподавателем му-
зыки. На этом месте, на-
верное, у многих от удив-
ления округляются глаза 
– учитель музыки стал 
Учителем года? Да что это 
за предмет – пение? По не-
му и у заядлых двоечников 
всегда пятёрка! «Даже дру-
зья, знакомые удивляются 
– как так? Что уж говорить 
про остальных», – спокой-
но, как факт, комментирует 
педагог. 

А в этом и соль – дока-
зать, что серьёзным должен 
быть любой школьный 
предмет, что несерьёзное 
«пение» развивает учени-
ков ничуть не меньше и не 
хуже других уроков. 

Родилась и выросла На-
талья в Упорово, училась 

в местной школе. 
Выбор профес-

сии связывает 
с Николаем 
Бузуновым, 
много  лет 
преподавав-
шим музыку 
в райцентре. 

Он умел орга-
низовать и де-

тей, и взрос-
лых, а 

по-

тому многие в те годы 
пели в хоре под его руко-
водством. 

Решающим при поступле-
нии в вуз стало и открытие 
в Тюменском институте ис-
кусства и культуры очного 
отделения для учителей 
музыки – это был созна-
тельный выбор, в котором 
за много лет не разочаро-
валась. 

После успешного полу-
чения диплома, устроилась 
по специальности в одну 
из школ Тюмени. Букваль-
но с первых дней работы 
столкнулась с тем самым, 
присущим многим и детям, 
и взрослым, легкомыслен-
ным отношением к пред-
мету, который долгие годы 
воспринимался и воспри-
нимается как счастливые 
40 минут ничегонеделанья. 
Лишь спустя 5 лет такое 
отношение к предмету учи-
телю удалось изменить. И 
то, чаще всего это удаётся 
сделать только с детьми, 
которые приходят на уроки 
музыки с начальной школы. 

Несколько лет назад пе-
дагог вернулась в родное 
село, родились один за дру-
гим дети. Была музыкаль-
ным работником в детсаду 
райцентра, сейчас – учи-
тель музыки в Упоровской 
школе. Конечно, поначалу 
тут было всё то же самое – 
да что такое пение? Такой 
урок хоть кто проведёт! Но 
отношение к предмету мед-
ленно, но верно меняется 
и тут. А звание «Учитель 
года – 2016» и вовсе по-
служит лишним доказа-
тельством того, что главное 
на уроке, независимо от его 
важности или второстепен-
ности, – методы и умение 
так построить и организо-
вать учебный процесс, что 
урок пролетает на одном 
дыхании.  

«Да, ЕГЭ по музыке не 
сдавать, но у этого урока 
есть свои стороны медали. 
Во-первых, он действи-
тельно способен создать 

ситуацию успе-
ха для 

ребёнка, который по дру-
гим предметам не успевает. 
Полученная пятёрка по 
музыке таких детей вдох-
новляет! А во-вторых, мас-
совое, хоровое исполнение 
рождает чувство единения, 
поднимает настроение», – 
говорит учитель.

Хор – это отдельная «пес-
ня» во внеурочной деятель-
ности Натальи Сезёвой. 
Если год назад петь к ней 
ходили всего 25 детей на по-
стоянной основе, то сейчас 
их уже почти 100. Записы-
вают в школьный хор всех, 
невзирая на наличие слуха и 
голоса, – было бы желание. 
Ведь главная задача совре-
менной школы – развитие 
у ребёнка всех навыков и 
способностей, поэтому, ко-
му хочется петь, – тот пусть 
поёт. По примерным под-
счётам сейчас в школьном 
хоре у большей половины 
детей отсутствует коорди-
нация слуха и голоса. Но 
для Натальи Николаевны 
это не имеет никакого зна-
чения, она уверена – на-
учить петь можно даже тех, 
кому по народным меркам 
«медведь на ухо наступил». 
Она говорит: «Гармонично 
развитый слух природой 
либо дан, либо нет. Но его 
можно развить! А потому 
петь надо всем! Все, кто 
может, – должны петь!»

Коллектив Упоровской 

школы на личном примере 
доказал это, заняв второе 
место в «Битве хоров – 
2015» между трудовыми 
коллективами райцентра. 
Труднее всего было этот 
хор создать. Непоющих, 
всегда занятых уроками, те-
традями, проверками и от-
чётами коллег приходилось 
уговаривать и убеждать, и 
объяснять. 

Тема непоющего взрос-
лого и детского населения 
волнует Наталью Сезё-
ву. Ушли в прошлое по-
сиделки, застолья, когда 
петь хором – было нормой. 
Среди молодёжи парень 
с гитарой – это уже ред-
кость, диковинка. Тогда 
как для неё самой главной 
любовью всей жизни стала 
бардовская песня, которой 
был посвящён и открытый 
урок, принёсший победу в 
конкурсе. 

Гитару в руки Наталья 
впервые взяла ещё в старших 
классах. И пропала! В те 
годы бардовская песня пере-
живала не лучшие време-
на, отношение к творчеству 
Визбора и Окуджавы было 
несерьёзным – они стояли 
на одном уровне с кабач-
ным шансоном. Поэтому, 
когда влюблённая в гитару 
старшекурсница выбрала 
тему диплома «Бардовская 
песня на уроках музыки», 
преподаватели ей открыто 

посоветовали тему сменить. 
Но диплом она написала и 
блестяще защитила, доказав 
комиссии значимость этого 
творчества на своих заняти-
ях. Ведь в девяностые годы 
повальной разрухи ушли 
в прошлое агитационные 
«Взвейтесь кострами, синие 
ночи», и молодёжи по сути 
стало нечего петь на вечерах, 
в походах. На многие годы 
опустела огромная музы-
кальная ниша. Так и сейчас 
современные школьники о 
бардовской песне узнают 
только на уроках музыки. 
Любимые когда-то «Изгиб 
гитары жёлтой» и «Солныш-
ко лесное» дети больше не 
знают и не поют. А потому 
год за годом Сезёва откры-
вает своим воспитанникам 
этот огромный и уникальный 
пласт музыкального твор-
чества. 

Общаться с ней легко и 
приятно, время бежит неза-
метно. Наталья Николаевна 
всегда улыбается – детям, 
собеседникам. Кажется, она 
даже светится от счастья 
быть любимым Учителем, 
дарить детям свой богатый 
накопленный годами педаго-
гический опыт, знания. Пусть 
у наших детей в школьной 
жизни будет как можно боль-
ше таких наставников. 

Татьяна АНЦИПРОВА.
Фото автора 

и Сергея НОВИКОВА.       

11 марта в большом зале администрации района в 
торжественной обстановке были объявлены имена 
победителей районного конкурса «Педагог года - 
2016», традиция проведения которого зародилась на 
нашей территории 14 лет назад.

В администрации района

До лета ещё остаётся чуть больше двух месяцев, 
но уже сейчас началась подготовка к детской оздо-
ровительной кампании. 15 марта в администрации 
 района состоялось первое стартовое заседание меж-
ведомственной комиссии по организации отдыха и 
занятости несовершеннолетних.

О приоритетных направлениях летней кампании рас-
сказала членам комиссии заместитель главы по соци-
альным вопросам Наталья Кривошеина. По её словам, 
основной упор в нынешнем сезоне всем заинтересован-
ным структурам предстоит сделать на профилактику 
правонарушений среди подростков. «Главная, мощней-
шая профилактическая мера против преступности несо-
вершеннолетних – это их занятость. Неважно, активный 
ли это отдых или участие в трудовой деятельности. 
Серьёзно надо подойти к организации детей из малых 
деревень, дающих большой процент преступлений», – 
считает Наталья Геннадьевна. 

Среди задач, поставленных на нынешний летний 
сезон, докладчик выделила несколько, среди которых 
создание безопасных условий для отдыха и работы ре-
бят, активное развитие детского туризма, обеспечение 

санитарно-эпидемиологического благополучия детей 
в оздоровительных учреждениях, максимальное ис-
ключение причин и условий для детской преступности, 
обязательное трудоустройство ребят из группы особого 
внимания и другие. 

Согласно прогнозным показателям нынешним летом в 
лагерях с дневным пребыванием отдохнут 2 063 ребёнка, 
из них 1 908 в общеобразовательных школах, 20 – в Ком-
плексном центре социального обслуживания населения, 
50 – в Детской юношеской спортивной школе, 55 – в 
Центре культуры и досуга и 30 – в Детской школе ис-
кусств. Районный военно-спортивный лагерь «Патриот» 
готов принять 140 подростков.

На спортивных и досуговых площадках по месту жи-
тельства планируется занять 2 155 ребят. 

Цифра по трудоустройству несовершеннолетних коле-
блется от 788 человек до 800.  В том числе 494 школь-
ника получат работу через Центр занятости. Около 300 
ребят будут трудиться на предприятиях и в учреждениях 
различных форм собственности без участия ЦЗ в их 
трудоустройстве.

В качестве работодателей для подростков выступят 
учреждения культуры, общеобразовательные школы, 

учреждения спорта и молодёжной политики, админи-
страции сельских поселений (отряды глав), организации 
и учреждения социальной сферы и предприятия внебюд-
жетного сектора экономики.

В ходе заседания комиссии были заслушаны вы-
ступления заместителя начальника территориального 
отдела Роспотребнадзора по Тюменской области в За-
водоуковском, Упоровском, Юргинском районах Влади-
мира Падергина, председателя комитета по образованию 
Татьяны Завьяловой, заведующей сектором по культуре, 
спорту и молодёжной политике Светланы Ожгибесовой, 
директора Комплексного центра соцобслуживания на-
селения Елены Мусиной, директора Центра реализации 
молодёжных программ Алексея Кудайбергенова, дирек-
тора Упоровского Центра занятости Татьяны Ершовой 
и ответственного секретаря комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защите их прав Марины Тимофеевой.

Все они рассказывали о подготовке к началу оздорови-
тельной кампании каждый в своей сфере деятельности.

Следующее заседание комиссии запланировано на 
апрель. На нём так же пойдёт речь о ходе подготовки и 
организации досуга подростков в летний период.

Людмила ИВЛЕВА.

Весной о летнем отдыхе
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До службы он мечтал 
быть пограничником. Очень 
мечтал. Даже военкома по-
сле комиссии просил: «От-
правьте в пограничники». 
Но суровый подполковник 
ответил: «Команда-70. Мор-
ской флот. Родина требует. 
Здоровье есть – служи». 

…Холодало. Подлодка 
проходила испытания в Бе-
ринговом проливе. На ше-
стые сутки похода вышла 
из строя газовая воздушная 
захлопка правого двигателя. 
Командир БЧ-5 главному 
старшине Владимиру Гура 
и старшине 2-й статьи Ни-
колаю Федотову приказал 
исправить повреждение. 
Вот на обледенелой палубе, 
прицепившись карабином, 
чтобы не упасть в воду, они 
устраняли поломку. Николай 
держал ящик с инструмента-
ми, а Владимир Гура пово-
ротным ключом открыл люк 
захлопки. Повернувшись к 
Николаю, крикнул: «Пере-
дай на мостик – открыть 
воздушную захлопку». 
Колючий ветер ледяными 
брызгами бросался в лицо. 
Телогрейки и робы покры-
лись панцирем. Наконец, ги-
дравлика сработала и клапан 
поднялся вверх, освободив 
прижимные пластины. «Обе 
прогорели, давай новые», – 
произнёс старшина. 

Николай подал пластины 
и начал помогать их уста-
навливать. Холод сковывал 
пальцы, а запчасти на моро-
зе не гнулись. Согревая их 
руками, мужчины постепен-
но заводили пластины под 
прижимное устройство. Два 
с половиной часа трудились 
дизелисты, а лодка продол-
жала движение сквозь льды, 
работая левым двигателем. 
Наконец, заглушка захлоп-
нута, можно возвращаться. 
Но палуба обледенела, и со-
скользнуть с неё в морскую 
пучину – пара пустяков. 
А потому командир лодки 
капитан второго ранга Хол-
мовой выслал на подмогу 
мотористам ещё двоих мо-
ряков. Обняв ещё не обле-
деневших товарищей, двое 
старшин возвратились в цен-
тральный отсек. Видя их со-
стояние, командир приказал: 
«Медика в центральный!». 
Смельчакам выдали по 100 

А у нас на селе19 ìàðòà – Äåíü ïîäâîäíîãî ôëîòà ÐÔ
Тюменская региональная общественная организация 

ветеранов ВМФ «Союз военных моряков» сердечно 
поздравляет жителей района, военнослужащих запаса, 
служивших на подводных лодках Советского Союза и 
Российской Федерации с Днём подводника! Надеемся, 
что упоровские ветераны ВМФ с честью несут и в мир-
ных буднях трудовую и семейную вахту и помогают в 

Снится подводнику служба

грамм спирта и объявили: 
«За проявленную смекалку, 
выдержку, выносливость, 
за службу Родине объявить 
благодарность! Отдыхать!».

Николай, скинув робу и 
надев тёплое бельё, разо-
гретый спиртом, заснул. А 
во сне увидел свою жизнь 
до армии.

… Чувашия, где он родил-
ся, вспоминалась довольно-
таки смутно. Зато хорошо 
помнил он, как семилет-
ним мальчишкой очутился 

в Упоровском районе. Семья 
была большая – три брата и 
столько же сестёр. Николай 
– второй ребёнок и стар-
ший из «мужиков». Жили 
небогато, но дружно. Отец 
Михаил Емельянович устро-
ился в колхоз «Рассвет» 
на чернаковский участок 
скотником-кормачём (затем 
колхоз переименовали в 
совхоз «Притобольный») и 
постоянно брал старшего 
сына с собой на ферму. По-
этому с детских лет Колька 
привык к коровам, быкам, а 
после освоил свиноводство. 

Любознательный мальчу-
ган любил школу, а особенно 
уроки физики и астрономии. 
С радостью занимался физ-
культурой. Старался подра-
жать талантливому педагогу 

Леониду Зырянову, который 
стал для воспитанника во-
площением энтузиазма и 
напористости. А ещё паца-
нам нравился самый муж-
ской урок – машиноведение, 
где они изучали тракторы, 
комбайны, двигатели, уз-
лы и механизмы. Как ему 
это потом пригодилось на 
службе! Вспомнился во сне 
и учебный отряд подводного 
плавания. Как впервые на 
занятиях Николай увидел 
мощный дизельный дви-
гатель – 22 тонны весом 
и 2 000 лошадиных сил. 
Впечатлило! Так и стал ма-
шинистом.

Когда их впервые при-

везли в бухту Нагаева, близ 
Магадана, где у пирсов стоя-
ло больше десяти субмарин, 
молодой моряк думал: «Ка-
кая же моя?». 

И вот он уже на борту 
С-126, первое погружение – 
он подводник! Спустя время 
он уже старший матрос, за-
тем старшина второй статьи. 
Вот первая подлодка ушла 
в док на ремонт, а Николая 
запросил к себе командир 
второй субмарины, сразу 
присвоил ему звание глав-
ного старшины и назначил 
командиром команды мото-
ристов. 

Наверное, нет на лодке 
службы тяжелее и беспо-
койнее, чем у мотористов. 
Всегда в отсеке стоит устой-
чивый запах горелого, от-

работанного масла, сме-
шанного с соляркой. Грохот 
дизелей, клацанье клапанов, 
стук гидравлических задви-
жек, жара и духота. Даже 
под водой постоянно идёт 
техобслуживание двигате-
лей, помп, моторов, насосов. 

Сколько потом было бо-
евых выходов в море – не 
считал. Борта их лодки ви-
дели и Охотское, и Япон-
ское моря, штормами бил 
их Тихий океан, скоблил и 
грыз обшивку Ледовитый. 
А перископ видел Россию, 
Канаду, Америку, Аляску. По 
льдам и подо льдами помо-
гали подводникам ледоколы 
«Илья Муромец», «Красин». 
А плавбаза «Ленинский ком-
сомол» привечала моряков 
во время «боевого дежур-
ства». Приходилось выхо-
дить старшине Федотову и 
из затонувшей субмарины 
во время учений. Да разве 
всё перечислишь!? По сей 
день снится нелёгкая служба 
главному старшине запаса 
Николаю Михайловичу Фе-
дотову. 

Подводники из 60-70-х 
годов до сих пор дружны, со-
лидарны, перезваниваются 
друг с другом. Некоторых 
уже нет с нами: ушёл из 
жизни участник кругос-
ветного плавания Виктор 
Селиванов. К сожалению, 
до сих пор нет никакой ин-
формации об упоровских 
подводниках – участниках 
Великой Отечественной 
войны. Если у вас есть такая 
информация – сообщите, 
напишите. Вероятно, при-
чина неизвестности в том, 
что подводники всегда были 
«закрытыми», ведь каждый 
из них связан подпиской о 
неразглашении тайны. А 
потому не всегда мы знали, 
где сейчас находимся, какие 
берега рядом с нашей лод-
кой. Даже по возвращении 
из дальнего похода, мы не 
представляли, какие задания 
выполняла субмарина. 

На современных атомных 
подлодках сегодня нет при-
зывных моряков. А потому 
давно в районе не видели 
мы молодого человека в этой 
форме. Но такие упоровские 
парни, как Николай Федотов, 
всегда будут примером и 
образцом службы Родине и 
исполнения воинского долга.

Геннадий СУЧКОВ, 
главный старшина, 

по поручению 
Виктора КАРПОВА.

Ледовитый океан. Он только слышал о нём от учи-
теля географии. А что будет бороздить его просторы, 
уходить от айсбергов, форсировать подо льдом ледя-
ные торосы – это даже во сне не снилось. 

воспитании молодого поколения, прививая им любовь к 
Родине, району, Вооружённым силам РФ.

Крепкого всем здоровья, долгих лет жизни, добра, по-
нимания и счастья. 

Виктор КАРПОВ, 
председатель совета ТРОО ВВМФ «Союз 

военных моряков», капитан второго ранга.  

Такого праздника в Манае не было давно. Денёк вы-
дался как по заказу тёплый, солнечный, ясный - на-
стоящий весенний день. С утра по улицам  села ездили 
глашатаи, созывая сельчан.

 Народ дружно собрался на площади, где проходил празд-
ник проводов зимы и встречи весны. Надо отдать должное 
организаторам мероприятия – народное гулянье удалось на 
славу! В программу ведущие включили все масленичные 
обычаи: зазывание гостей, угощение всех блинами, отчёт 
Зимы и Деда Мороза о проделанной работе, встреча Весны, и, 
конечно же, сжигание чучела Масленицы. А сколько прошло 
конкурсов! И распиливание чурки, и перетягивание каната, и 
катание на санках, и бег в мешках, и взятие снежного городка, 
и состязания частушечников,  и многие другие. Участвова-
ли все – от мала, до велика. Детишки были в восторге от 
катания их на лошади.  На площади шумно шла торговля, 
желающие угощались шашлыками, пельменями, выпечкой 
и горячим чаем. 

На спортивной площадке открывали праздничное меро-
приятие хоккеисты 11 – 14 лет. Встреча получилась боевой 
и закончилась вничью. Победитель определился по сериям 
буллитов. Затем в борьбу вступили любители русской забавы 
«Бой мешками», соревнования проходили по двум возраст-
ным категориям. В группе до 15 лет лучшим стал Алексей 
Корчагин. Среди взрослых – Илья Лиханов. В соревнованиях 
по армрестлингу в весовой категории до 70 кг победу одержал 
Алексей Графеев, до 80 кг – Иван Афанасьев. Ну а самому 
ловкому и бесстрашному Геннадию Афанасьеву аплодировал 
весь зал за то, что он достал со столба мультиварку.

На суд зрителей были предложены выступления коллек-
тивов под названием «Кино по-манайски». С восторгом 
принимали зрители старые сказки на новый лад «О золотой 
рыбке» и «Конёк-горбунок», русские посиделки, а также 
программу «Живёт село родное». По мнению строгого жюри 
первое место по праву завоевали работники детского сада, 
на втором оказались сотрудники школы, и на третьем – совет 
ветеранов. Все коллективы были награждены денежными 
премиями. Клуб «Вдохновение» также не остался без приза. 

Самых счастливых и удачливых выявила беспроигрышная 
лотерея.

Настоящий праздник был подарен сельчанам и гостям се-
ла организаторами и спонсорами мероприятия. Выражаем 
огромное спасибо работникам сельского Дома культуры, 
методисту по спорту,  которые всегда ответственно и с жела-
нием подходят к любому делу.  За финансовую поддержку: 
руководителю ООО «Агрокомплекс «Манайский» С. А. 
Бранту, генеральному директору агрофирмы «КРиММ» 
Г. А. Рязанову, руководителю кооператива «Усадьба» Л. А. 
Кайсиной, индивидуальным предпринимателям С. Е. Тра-
пезникову, С. А. Дуброву, А. Г. Ожегову, О. С. Романовой, 
Нижнеманайскому совету ветеранов. Благодарим за от-
зывчивость  Л. В. Графееву, В. К. Аверьянову. Желаем всем 
крепкого здоровья и финансового благополучия. 

Праздник закончился, но нижнеманайцы ещё долго будут 
вспоминать эти проводы русской зимы.

По поручению жителей села, 
Любовь БЕРДЮГИНА. 

Прощай зима, 
идёт весна!

В Упоровском районе более 80 пенсионеров заявили 
в Пенсионный фонд о прекращении трудовой деятель-
ности.

Это связано с тем, что с февраля нынешнего года выплата 
страховых пенсий с учётом индексации производится только 
неработающим пенсионерам. Тем, кто продолжает трудиться, 
страховая пенсия выплачивается в прежнем размере. В на-
стоящее время Отдел ПФР в Упоровском районе принял 83 
заявления о прекращении трудовой деятельности.

При проведении февральской индексации неработаю-
щим считался пенсионер, который по состоянию на 30 
сентября 2015 года не осуществлял трудовую деятель-

ПФР информирует

Ещё раз об индексации пенсий
ность, а также, если прекратил работать после этого числа 
и представил подтверждающие документы в ПФР.

Тот же пенсионер, который ещё не уведомил об этом 
Пенсионный фонд, должен подать заявление, представив 
подтверждающие документы о прекращении работы (в 
большинстве случаев – копия трудовой книжки). После рас-
смотрения заявления ему со следующего месяца начнётся 
выплата страховой пенсии в повышенном на 4 процента 
размере – с учётом индексации, проведённой 1 февраля.

Подтверждать прекращение трудовой деятельности 
в период с 1 октября 2015 года по 31 марта 2016 года и 
подавать заявление с соответствующими документами в 
ПФР гражданин может по 31 мая 2016 года.

Обращаем внимание, что это – временная мера. Со II 
квартала 2016 года для работодателей вводится ежемесяч-
ная упрощённая отчётность, и факт осуществления работы 
будет автоматически определяться Пенсионным фондом на 
основании ежемесячных данных работодателей, которые 
будут отражаться в базе персонифицированного учёта.

По данным, полученным от работодателей, ПФР будет 
повышать страховые пенсии прекративших работать пенсио-
неров в беззаявительном порядке. Если же пенсионер возобно-
вит трудовую деятельность, то размер его пенсии уменьшаться 
не будет. Телефон для консультаций: 8 (34541) 3-20-10.

Лариса ВОРОТНИКОВА, 
начальник отдела ПФР в Упоровском районе.
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«Знамёнке» - 85!

Моя жизнь - моя «районка»

Как-то я взял учениче-
скую сумку старшей се-
стры. Достал оттуда гео-
графию и стал её листать. И 
вот карта. С трудом я читаю 
название морей и городов. 
Однако пытаюсь понять и 
запомнить. За моим заня-
тием со стороны наблюдала 
мама. А потом подошла и 
проговорила: «Ну, Шура, 
ты, видимо, будешь путе-
шественником».

Услышав это, отец  твер-
до возразил: «Никаким не 
путешественником, будет 
учителем!». Итак, о моём 
будущем деле было решено 
прямо и бесповоротно. И 
это тогда, когда я ещё и в 
школе ни разу не был. Зато 
профессия учителя в нашей 
семье была самая почита-
емая. Потому-то из пяти 
детей наших родителей 
четверо стали учителями.

Работать в школе мне 
пришлось в Сибири. По 
окончании педагогическо-
го училища имени И. Н. 
Ульянова весь наш выпуск 
был направлен в Курган-
скую область. Оттуда я и 
призывался в армию. Мо-
жет, по-иному сложилась 
бы моя жизнь, если бы 
не встреча с заведующим 
районо Иваном Алексее-
вичем Вагановым, который 
в канун призыва в армию 
задал мне вопрос: «Ты, 
конечно, после службы не 
вернёшься к нам?». Но я 
твёрдо заявил – вернусь. И 
вернулся. Ещё один год я 
отдал ниве просвещения. А 
с 1 июня 1958 года передо 
мной открылась новая жиз-
ненная страничка, которая 
и стала основным моим 
делом – работа в газете. 
И не я выбирал эту стезю, 
а её предложили свыше, 
хотя ранее не имел никакой 
связи с местной печатью.

Всякое новое дело тре-
бует от человека новых 
знаний, нового понимания 
и новых отношений. И га-
зета, конечно, имела мало 
родства с педагогикой. Тем 
не менее, как то, так и дру-
гое дело в обязательном по-
рядке предполагало пред-
почтительность владения  
и устным, и письменным 
литературным языком. И в 

В нашей семье очень редко говорили родители о 
будущей работе своих детей. Разве как-то невзначай 
кто-то из них, глядя на сына или дочку, обронит слово. 
Так было и со мной. А рос я сплошным почемучкой. 
Если уж втемяшится в голову какая-то блажь, не 
успокоюсь до тех пор, пока не получу ответ от стар-
ших. Рано меня интересовали города и селения, моря 
и океаны, да и о государствах хотелось знать.

этом вопросе у меня про-
блем не было.

Так и потекла моя га-
зетная работа. Сначала в 
Галкинском, потом в Щу-
чанском, Шумихинском и 
Целинном районах Курган-
ской области. Прочитав эту 
информацию, у читателя 
вдруг возникнет вопрос: 
«А почему этому человеку 
не сидится на одном ме-
сте?». Отвечу. Прирастать 
к одному месту газетчикам 
просто не давали власть 
имущие.

Вспоминая газетную ра-
боту, я не могу обойти 
молчанием одного замеча-
тельного тюменца – Игоря 
Петровича Марова. С ним 
я познакомился при по-
ступлении на факультет 
журналистики в Уральский 
университет. С ним я имел 
общий интерес, и наше 
знакомство переросло в 
дружбу. Но со временем, 
когда я перевёлся на учёбу 
в Московский полигра-
фический институт, наши 
пути-дороги разошлись. 
По завершении учёбы я уже 
работал ответственным се-
кретарём областной газеты 
«Советское Зауралье».

На этом посту и отыскал 
меня Игорь Петрович. За-
канчивая наш телефонный 
разговор, он спросил меня, 
не думаю ли я вернуться 
редактором в местную пе-
чать. И тут же перечислил 
вакансии, которые были в 
то время. Прежде всего, он 
назвал Надым и Уренгой. 
Упомянул и о перспекти-
ве их развития. Не забыл 
сказать и о том, что  в 
ближайшем будущем Тю-
менская область станет  
топливно-энергетическим 
центром всей России. С 
мнением Игоря Петровича 
я согласился, но по Надыму 
и Уренгою сразу же дал 
отрицательный ответ. По-
чему? Да потому, что все 
«прелести» полярной ночи 
и дикого холода Севера я 
испытал будучи в армии.  

Но Игорь Петрович  вре-
мя от времени звонил мне 
и интересовался, что я на-
думал по его предложению. 
И когда он получил от меня 
твёрдый отказ поехать в 

северные города, то начал 
разговор вести об Упорово. 
Там он в своё время был 
редактором. И он уговорил 
меня поехать в этот рай-
центр и возглавить твор-
ческий коллектив районки.

Перед тем, как окон-
чательно договориться 
о моём переезде в Упо-
рово, я попросил Игоря 
Петровича дать мне ин-
формацию о коллективе 
редакции. Оказалось, что 
среди газетчиков не было 
ни одного журналиста. Все, 
так сказать, самоучки. А 
потому я сразу попросил 
И. П. Марова хотя бы в 
ближайшей перспективе 
укрепить редакцию «Знамя 
правды» профессиональ-
ными кадрами. Заведую-
щий отделом пропаганды 
Тюменского обкома партии 
пообещал помочь в этом. 
И не только пообещал, а в 
августе первого года моей 
работы в Упорово направил 
в редакцию чету Давиденко 
– Людмилу и Александра. 
Людмила тогда окончила 
факультет журналистики 
Ленинградского универси-
тета, а Александр хорошо 
владел фотографией. Так 
что семейная пара отлично 
вписалась в наш коллектив 
и творчески начала рабо-
тать. 

Потом, спустя год, в 
редакцию приехали две 
девушки – Татьяна Макси-
мова и Нина Плотникова 
– обе журналистки. Их 
тоже направил к нам Игорь 
Петрович. Теперь уже ос-
новной костяк творческого 
коллектива чётко обозна-
чился и давал возможность 
по-деловому подходить 
к производству газеты. 
В то время она уверенно 
шагала вперёд и в про-
фессионализме, и в офор-
мительском искусстве. И 
если назревала какая-то 
новинка в нашем газетном 
деле, мы обсуждали это 
на редакционной летуч-
ке. Приходили к общему 
мнению, затем настойчиво 
внедряли в практику. И 
так было все годы, когда я 
работал редактором «Знамя 
правды», а на этой долж-
ности мне пришлось быть 
14 лет. И я благодарен тому 
времени, тому коллективу, 
для которого не было невы-
полнимых задач: всё дела-
лось дружно, настойчиво и 
слаженно.

Особое слово мне хочет-
ся сказать о наших газет-
ных ветеранах. И к ним 

я, прежде всего, отношу 
Галину Ивановну Ковалёву 
и Александра Аркадьевича 
Антипина. Каждый из них 
заслуживает особого ува-
жения за страстную любовь 
к родной районке.

Много лет Галина Ива-
новна была ответственным 
секретарём. Её главная 
цель и задача – вовремя 
получить все запланиро-
ванные в очередной номер 
материалы. Проще говоря, 
она выполняла роль на-
чальника штаба, и с этой 
обязанностью превосходно 
справлялась. Поблажки от 
неё никто не ждал, каж-
дый из нас старался не 
конфликтовать с началь-
ником штаба. Но Галина 
Ивановна никогда в разнос 
не шла даже при самой кри-
тической ситуации. Зато 
нажим и требовательность 
присутствовали всегда. 
Здесь, вероятно, сказалась 
длительная работа учите-
лем. Однако всё это было 
направлено на то, чтобы 
газета несла интерес чита-
телю, вовремя приходила в 
его дом и полнее отражала 
жизнь района.

С приходом Александра 
Антипина газета стала не 
только рассказывать о де-
лах и жизни упоровцев, 
но и показывать. Причём 
так показывать, что порой 
одна фотоиллюстрация 
говорила читателю больше, 
чем короткий комментарий 
к ней. А делать так Алек-

сандр умеет, у него просто 
талант в этом отношении. 
И такого человека жизнь 
подарила нашей редакции, 
наверное, за то, что каждый 
журналист «Знамёнки» 
хотел видеть свою газету 
в числе лучших на тюмен-
ской земле.

Не могу я обойти молча-
нием и ещё одного человека. 
Им в нашем коллективе 
был Альвин Боровиков. 
Это опытный журналист, 
серьёзный и вдумчивый 
газетчик, внимательный и 
чуткий товарищ, способный 
аналитик, до мозга костей 
влюблённый в свою работу. 
Глядя на его труд и на его 
жизнь, каждый хотел что-
то перенять у Альвина. И 
кое-кому это удавалось. И 
сегодня, когда в редакции за-
ходит речь о людях, которые 
служили  раньше в газете, 
добрым словом вспоминают 
Альвина Боровикова.

В то время, когда в ре-
дакции «Знамя правды» 
сложился крепкий творче-
ский коллектив, на одной 
из планёрок мы подняли 
ряд вопросов, над которы-
ми должны непременно 
работать. Это касалось ав-
торского актива и действен-
ности печатного слова. И 
приняли решение: каждый 
газетчик обязан внести в 
это дело свою лепту, а по 
итогам месяца отчитаться 
на очередной редакцион-
ной летучке. Всё это по-
ложительно отразилось на 

содержании и авторитете 
газеты.

На мой взгляд, говоря о 
местной печати прошлого, 
стоит вспомнить и межрай-
онные клубы журналистов. 
Наш клуб носил название 
«Яуза». Туда входили га-
зетные работники Ялуто-
ровска, Упорово, Заводо-
уковска и Исети. Один раз 
в квартал мы собирались 
на его заседания. Тут был 
и обзор публикуемых ма-
териалов, и тематическая 
направленность газеты, и 
её лицо. Проще сказать, 
это была своеобразная шко-
ла местных журналистов. 
Почему-то сейчас эту фор-
му учёбы забросили и за-
были. И напрасно! Думаю, 
было бы полезно восстано-
вить такие клубы.

Порой, когда заходит 
разговор о жизни и о про-
фессии, знакомые задают 
мне вопрос: «А сегодня, 
если бы пришлось выби-
рать профессию, на чём 
бы вы остановили своё 
внимание?». И я отвечаю: 
«Поступил бы так, как по-
ётся в гимне журналистов: 

«Трое суток шагать, 
трое суток не спать ра-
ди нескольких строчек в 
газете. 

Если б снова начать, я бы 
выбрал опять бесконечные 
хлопоты  эти». 

Александр 
БРЕНЧАГОВ,

член Союза 
журналистов России. 

Людмила Давиденко (слева) и Галина Ковалёва. Рабочий момент. Александр Антипин никогда не расстаётся со своим фотоаппаратом.

Александр Бренчагов.
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Спорт

Конечно, наиболее важ-
ным событием стало участие 
сборной взрослой команды в 
чемпионате области. В нашу 
подгруппу попали дружины 
г. Тобольска, Уватского и 
Ярковского районов. Упо-
ровцам удалось обыграть 
уватских спортсменов, но в 

упорной борьбе (5:6 – дома и 
3:5 – в гостях) они проиграли 
команде из Ярково, и то-
больских игроков оказались 
намного слабее. 

В Кубке губернатора  Тю-
менской области по хоккею 
с шайбой сражались юно-
ши 1999-2000 гг. рождения. 
Здесь нам противостояли 
ледовые дружины из Тюме-
ни, Тобольска, Уватского, 
Тобольского и Ярковского 

Хоккейный сезон завершён

районов. Увы, удалось пере-
играть только тоболяков. 

Декабрь выдался тёплым и 
снежным, поэтому сохранять 
лёд удавалось с большим 
трудом, зато январь принёс 
устойчивые морозы. С 3 ян-
варя начался чемпионат Упо-
ровского муниципального 

района по хоккею. Участие 
в нём приняли 4 команды, 
которые сыграли в 2 круга. 
В итоге 1-е место заняли 
криммовцы, 2-е – Бызовское 
с/п, 3-е – сборная Нижне-
манайского и Пятковского 
поселений, и 4-е – Видонов-
ского. Так как команд было 
немного, чемпионат закон-
чился быстро, и, по желанию 
спортсменов, организовали 
турнир среди сельских по-

селений. В нём 5 команд 
сыграли в круг, а затем 4 
лучшие из них поборолись 
за первенство по кубковой 
системе. Итог оказался сле-
дующим: 1-е место заняла 
сборная Бызовского-Суер-
ского сельских поселений, 
2-е – Скородумского-Черна-
ковского, 3-е – Видоновско-
го-Емуртлинского.

Также с начала января 
прошли соревнования Упо-
ровского муниципального 
района по хоккею «Золотая 
шайба». Среди детей 2004 
г. р. и младше по итогам 2-х 
кругов 1-е место досталось 
ХК «Ладья», 2-е место – су-
ерской команде.

 У ребят 2002-2003 гг. р.   

1-е место у хоккейного клуба 
«Ладья», 2-е – у Пятковской 
школы, 3-е – у Суерского 
сельского поселения, 4-е – у 
Видоновского.

В открытом районном тур-
нире среди детей 2005-2006 
гг. р. из-за карантина приня-
ло участие всего 2 команды 
– спортсмены из Уватского 
и Упоровского районов. На 
заседании судейской колле-
гии тренеры и судьи решили 

Сотрудниками Управления ФСКН России по Тю-
менской области проводятся мероприятия по реа-
лизации Всероссийской антинаркотической акции 
«Сообщи, где торгуют смертью!». 

В целях привлечения общественности к участию в 
противодействии незаконному обороту наркотиков и 
профилактики их немедицинского потребления открыта 
горячая линия органов наркоконтроля. 

Сообщить любую информацию о потреблении нарко-
тиков, их хранении в квартирах, транспортных средствах, 
незаконной продаже и рекламе наркотических средств 
можно по телефону: 40-15-94. Анонимность гарантиру-
ется. Также звонки принимаются по телефону единого 
антинаркотического номера ФСКН России: 8-800-345-
67-89. Звонок бесплатный. Онлайн-обращения можно 
оставить в разделе «Интернет-приёмная» на официаль-
ном сайте Управления: www.fskn72.ru

Пресс-служба Управления Федераль-
ной Службы РФ по контролю за оборо-

том наркотиков по Тюменской области.

Закон и порядок

Сообщи, где торгуют смертью!

3 марта текущего года приговором Заводоуков-
ского районного суда Тюменской области 58-летний 
житель с. Морево гражданин Б. признан виновным 
в совершении преступления, предусмотренного ч. 
1 ст. 105 УК РФ (убийство, то есть умышленное 
причинение смерти другому человеку).

Судом установлено, что в июне 2015 года граж-
данин Б. вернулся домой из мест лишения свободы, 
где отбывал 1 год за кражу. После освобождения вёл 
асоциальный образ жизни, не работал, злоупотреблял 
спиртным. 

Так, 16 ноября 2015 года днём Б. пил водку у брата. 
Затем около 16 часов проходя мимо дома 39-летней 

Утром бегали к афише,
Посмотреть – 

чего там пишут:
Будет детское кино?
Или взрослое одно?
«Пятачок» дома прошу,
И с подружкой 

в клуб спешу.
Нас там по рядам усадят.
«Тихо!», – скажут, – 

«Не шуметь»!
Ты и сам ёрзать не станешь,
Коль пришёл кино смотреть.
Детский кончится сеанс,

провести две встречи, в них 
наши юные хоккеисты вы-
играли с большим преиму-
ществом.

В таком же турнире среди 
детей 2004-2003 гг. р. встре-
чались 4 команды. По итогам 
двухдневных соревнований: 
1-е место у Упоровского 
района, 2-е – у представи-
телей Сладковского, 3-е – у 
Тюменского.

Сезон хоккея завершили 
турниром УМР по хоккею 
среди ветеранов, где спор-
тсмены с многолетним опы-
том показали своё мастер-
ство и красивую игру. Все 
участники были поделены 
на две команды: «Восток» 
(Манай, Пятково, Масали, 
Упорово) и «Запад» (Суерка, 
Бызово, Скородум, Чёрная). 
Первенство одержала коман-
да «Восток». Победители 
получили кубок, а игроки 
были награждены медалями. 
Также были выделены игро-
ки в номинациях: лучший 
вратарь – Александр Ивлев, 
весь сезон бызовец защищал 
ворота сборной команды 
района;  лучший защитник – 
Юрий Михайлов из Нижне-
маная, лучший нападающий 
– Сергей Шумалкин из с. 
Пятково, и самый полезный 
игрок – Николай Золотухин 
из Скородума.

12 марта наших ветеранов 
пригласили на подобный 
турнир в с. Юргинское. И 
там мужчины, сначала про-
играв по буллитам команде 
Казанского района, затем 
выиграв у хозяев, заняли 
третье место. Благодарим 
хоккеистов всех возрастов за 
приверженность любимому 
виду спорта, активность и 
победы. Будьте здоровы и 
добивайтесь новых успехов!

Валерий МАХТ, 
директор АУ 

«Физкультура и спорт».

Год российского кино

Фильм смотрели ты и я

Взрослый будет через час.
После фильма – танцы, смех,
Вот такой вот был успех.
А теперь нет кинобудок,
Все закрыты 

«свыше» будто.
Да и клубов тех уж нет,
Их закончился «рацвет».
Детям было неизвестно
Слово «Кинематография»,
А вот в клубе с интересом
Фильм смотрели ты и я.

Вера ПУСТОЗЁРОВА.
с. Суерка.

Уже в ноябре 2015 года установилась устойчивая от-
рицательная температура воздуха. Более того, столбик 
термометра нередко опускался к отметке 20 градусов. 
Сложилась благоприятная обстановка для заливки 
хоккейных кортов. Они появились в Ингалинском, 
Суерском, Упоровском, Емуртлинском, Масальском и 
Нижнеманайском сельских поселениях. В Ингалинском 
и Емуртлинском – катки предназначались для массово-
го катания, а на других лёд был более качественный, с 
нанесением разметки. На этих площадках и проходили 
хоккейные баталии прошедшей зимы.  

11 лет за убийство

Сигнал на пульт оперативного дежурного Меж-
муниципального отдела МВД России «Заводо-
уковский» дислокация с. Упорово поступил из 
местного медицинского учреждения. Работники 
приёмного отделения сообщили о том, что к ним 
привезли мужчину с ножевым ранением. На место 
незамедлительно выехала следственно-оператив-
ная группа.

Силовики установили: в день совершения преступле-
ния потерпевший пришёл домой в состоянии сильного 
алкогольного опьянения. По этой причине его супруга 
выразила недовольство. Возникла ссора, которая вскоре 
переросла в драку. В результате женщина взяла в руки 
нож и нанесла один удар в область шеи. При виде крови 
она испугалась и вызвала скорую помощь.

Следователи Межмуниципального отдела МВД России 
«Заводоуковский» по данному факту приняли решение о 
возбуждении уголовного дела. За умышленное причине-
ние тяжких телесных повреждений подозреваемая будет 
нести ответственность. Санкция статьи предусматривает 
наказание вплоть до лишения свободы сроком до десяти 
лет. Решения суда она ожидает дома. Мерой пресечения 
избрана подписка о невыезде.

Пресс-служба МО МВД России «Заводоуковский».

Вплоть до лишения свободы знакомой, решил зайти, чтобы выяснить с ней отно-
шения из-за старой обиды. В ходе разговора мужчина 
нанёс удар кулаком в голову женщине, от которого она 
упала и ударилась о печь. После чего продолжал бить 
её головой о металлическую пластину печи, душил, а 
затем нанёс удар ножом в грудь. От полученного ране-
ния, осложнившегося острой кровопотерей, женщина 
скончалась на месте происшествия. 

Гражданин Б. с места преступления ушёл к брату, 
где лег спать. 

По решению суда он был заключён под стражу. 
Суд, рассмотрев дело, приговорил мужчину к 11 

годам лишения свободы с отбыванием наказания в 
исправительной колонии строгого режима. 

По освобождению из колонии Б. в течение года не 
сможет находиться в ночное время вне дома, менять 
место жительства, выезжать из района без согласия 
уголовно-исполнительной инспекции. 

Кроме того, суд взыскал с осуждённого в пользу 
дочери погибшей 200 тыс. рублей компенсации мо-
рального вреда.

Прокуратура Упоровского района.

18 марта 2014 года произошло важное историческое 
событие для нашей страны – Крым вошёл в состав 
Российской Федерации. 

С целью расширения кругозора учащихся, пробуж-
дения интереса и уважения к прошлому России в Упо-
ровской детской библиотеке для учащихся 9 «в» класса 
(классный руководитель Т. В. Дегтярь) была проведена 
беседа «Мы выбираем единство», посвящённая данному 
событию. 

Библиотекари М. Ф. Кобелева и И. В. Стрепетилова 
кратко рассказали учащимся об истории Крыма, начиная 
с VI – V вв. до н. э. На протяжении многих веков и тыся-
челетий земля Крыма пережила множество переселений 
и завоеваний. Впервые присоединение Крыма к России 
произошло в 1774 году во времена царствования Екате-
рины II, назвавшей Крым «драгоценнейшей жемчужиной 
в её короне». 

Две великих обороны пережил город русской славы 
Севастополь. 

В 1954 году Крым был присоединён к Украинской 
ССР. По тому времени и в тех обстоятельствах это 
было деловое решение, поскольку страна была едина, 
и о том, что эта республика может стать суверенным 
государством, никто и не помышлял. После распада 
Советского Союза и провозглашения независимого 
государства Украина, Крым потерял связь с Россией. 

Но историческая справедливость восторжествовала! 
Крым наш! 

Участники мероприятия активно включались в бе-
седу, обсуждая тему, выражая своё отношение к этому 
событию.  

Мы, рады, что эта встреча обогатила знания ребят о 
Крымском полуострове, а их сердца переполняет  гор-
дость за свою страну, которая доказала всему миру, что 
является великой и могучей геополитической державой.

Соб. инф.

Гордость 
за свою страну

Даты

«Да, была киноустановка
в нашем клубе, помним мы».
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